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心靈分享：滿有大能的主 
 
「因為，出於上帝的話，沒有一句不帶能力的。」 (路加福音 1:37) 

 

當天使把懷孕生子的消息告訴馬利亞時，她感到十分驚訝，她提出質疑：「我還沒有出

嫁，怎能有這事呢？」(34 節) 在許多時候，上帝的作為真的不是我們能明白和理解，甚至有

些時候，我們心裡充滿著疑惑。相信馬利亞當時也有這個同感，而且她可能也擔心如何向未

婚夫約瑟及自己的家人解釋清楚。而且，在當時猶太人的社會，未婚懷孕是罪大惡極的，是

要以石頭打死的(申命記 22:23-24)，馬利亞正面對著這些難處。 

 

天使便回答說：「聖靈要臨到你身上，至高者的能力要蔭庇你，因此所要生的聖者，必

稱為上帝的兒子（或譯：所要生的，必稱為聖，稱為上帝的兒子）。況且你的親戚以利沙伯，

在年老的時候也懷了男胎，就是那素來稱為不生育的，現在有孕六個月了。」  (35-36 節) 天

使向馬利亞表明她的受孕是聖靈的工作，而且她是受至高者的能力蔭庇。「蔭庇」這詞的意思

是指以光明包圍這個人，叫他能脫離黑暗和危險。天使不單提到馬利亞就是被主的光和保護

所包圍著，在她的身上要成就上帝的兒子降生的事，天使更以馬利亞的親戚以利沙伯的經歷

讓她知道上帝的能力。還有，上帝的作為是超過人的想法，超越一切「常規」的限制。最後，

天使便總結說：「因為出於上帝的話，沒有一句不帶能力的。」(37 節) 是的，上帝的話是帶有

大能力的，祂說的事便能成就。我們也可以從創世的過程中看到：上帝說有光就有了光... 祂

用大能的話去創造這個宇宙的一切、也創造了我們每一個。還有，在福音書中，我們也看到

主耶穌、門徒及一些跟隨耶穌的人，他們在船上面對著暴風雨的侵襲時，主耶穌斥責風，並

向海說：「住了吧！靜了吧！」，風就止住，大大平靜了（可 4:39）。主耶穌的話是帶著權柄和

能力。 

上帝的話是如此帶大能力，那麼我們又如何看待上帝的話呢？馬利亞聽完了天使的話便

說：「我是主的使女，情願照你的話成就在我身上。」 天使就離開她去了。(38 節)馬利亞的

反應是相信、欣然接受並順服上帝的心意，願意讓上帝的計劃在她身上成就。順服就是聽主

的話，行出主的心意。今日，我們對上帝的話，我們又有多相信呢？我們會否只選擇相信那

些合自己心意的話？對於一些很難以實踐的真理，我們又如何看待？真誠的相信和順服，就

是在我們還未完全理解、所遇的困難還沒有得著解決時，我們選擇以信心來回應及實踐。 

 

面對今日的社會，有許多的事，我們可能不明白上帝的計劃與作為，尤其我們可能在面

對種種的難處時，我們不知道可以如何面對。但這段經文提醒我們，上帝是至高者、是大能

的主，祂連一句話斱是帶著遠超過我們所想像的能力的，而且祂是會「蔭庇」敬畏祂、尊祂

為大的人。或許，我們身處的情況未盡如人意，但上帝的愛與保護從沒有離開過我們。我們

只管順服上帝的話和心意，不要單單看自己的想法或感受，而是在禱告及聖言中尋求主的心

意，並帶著甘心樂意的態度把所領受的活出來，以使我們真正的在地上按主的心意作鹽作光，

靠主行公義、好憐憫，存謙卑的人與祂同行。這樣，我們就能經歷祂奇妙的作為，叫我們在

磨難的日子中仍得著從上而來的安慰、盼望與力量繼續前行。 


